



Revista Argentina de
PSICOFARMACOLOGIA

Vol. IV - Nº 16 - 1997 - Buenos Aires

16

Psicobiología clínica de las conductas violento-impulsivas

Prof. Dr. Julio Moizeszowicz; Sergio L. Guala, MA.

Introducción:

En la actualidad es común encontrarnos con situaciones como las siguientes: Daphne empezó con *Slap Boxing* con José González, un chico musculoso de 16 años. El *Slap Boxing* es una actividad popular entre los adolescentes de Nueva York, en la que los dos oponentes se lanzan golpes con las manos abiertas. José cuenta que cuando el quiso parar, ella insistió en que continuaran y lo insultó. El la ignoró. Era revoltosa, le costaba controlar sus impulsos. Christopher, a los nueve años, sufría de fuertes ataques de ansiedad, le diagnosticaron agorafobia. Los dos últimos años estudiaba en su casa la mayor parte del tiempo, estaba tomando Zoloft y Lorazepam.

Hace tres semanas, Daphne Abdella y Christopher Vázquez mataron de cincuenta puñaladas a un hombre en el Central Park de Nueva York. Era de noche, intentaron descuartizar el cuerpo y luego lo arrojaron al lago. La edad? 15 años.

En Buenos Aires leemos diariamente: ninguno de los detenidos tenía antecedentes, armas en las aulas, una chica hirió a otra a navajazos, etc. Estos son datos actuales publicados en los medios.

Esta es la propaganda de una conocida marca de audio. "Con un equipo (x), tu viejo podrá sentarse, relajarse y disfrutar de la música con sus ojos cerrados y mientras tiene sus ojos cerrados, vos podés 'afanarle' las llaves del auto".

Martes 29 de junio de 1997: un chico de catorce años atropelló y mató a una chica en Posadas. Según su madre, sacó el coche sin permiso, atropelló a una pareja que iba en moto, la chica de 21 años murió porque se golpeó la cabeza al caer. La Policía dijo que si hubiese llevado al casco puesto, se salvaba. Dos recortes que pasaron dentro de la misma noticia. Un chico de catorce años manejaba el auto de su padres. Atropelló una pareja de novios que viajaba en motoneta y mató a la chica de 21 años que iba en el asiento trasero. Después, el chico escapó del lugar, guardó el coche en el garage de su casa y se acostó a dormir como si nada hubiera pasado. Y abajo, muy chiquito en el mismo recorte: Coincidencia trágica, la misma noticia. Hace casi dos años, la hermana del chico que ayer atropelló y mató a una joven en Misiones,

murió en un accidente de tránsito similar, ocurrido en la Provincia de Entre Ríos. La chica tenía veinte años.

Coincidencia?

Esto no es coincidencia para nosotros. Puede ser coincidencia para el diario, pero no para nosotros que podemos analizarlo desde otro punto de vista.

La transmisión generacional de la violencia adulta es más común en infancias con antecedentes de abuso sexual, o desatención infantil. Actualmente no son de tan difícil predicción: el área biológica desde la neuroquímica, los factores psicológicos con los pensamientos y las emociones, y el factor social por el stress y los diferentes tipos de abusos.

El tratamiento?

Prevención, medicación y asistencia psicosocial...

A continuación vamos a presentar un estudio documental realizado en el Departamento de Investigaciones de FondoPsi, de suma utilidad ya que su protocolo de alguna manera copia el protocolo de la Universidad de Andrews:

Una muy fuerte documentación bibliográfica al principio, un desarrollo del problema, y posteriormente la presentación de los datos duros y luego las recomendaciones respecto de la investigación.

El colesterol es el precursor obligado y común para la conversión de esteroides y por oxidación se convierte en pregnenolona y en ácido isocaproico. A su vez, la pregnenolona de origen a: progesterona, corticoides, andrógenos y estrógenos.

La Cleveland Clinic, en abril de 1997, da una posición oficial junto con el Departamento de Cardiología, el Department of Official Program Lowing Colesterol, que es el organismo, junto con la Cleveland Clinic, que determina las recomendaciones cardiológicas para la población americana.

Determinan que el punto de riesgo para el colesterol es el colesterol total dividido el HDL, que debe estar por debajo de tres punto cinco (3,5). Asimismo el colesterol total por recomendación de los mismos organismos nombrados anteriormente, debe estar por debajo de 150, el LDL por debajo de 100 ó 108 según algunos departamentos y el HDL, por arriba de cuarenta, así como los triglicéridos,